

# Le plantier, un mystérieux témoin de la vie agricole colloise

A La Colle-sur-Loup, dans la zone du « Plantier » sur la colline de Montgros d'étonnantes « murailles » de pierres sèches forment un enclos rectangulaire de plus de 20000 m<sup>2</sup> avec des murs de 1,50 m à 3 m de haut et d'environ 1 m de large au sommet. A proximité de cet



enclos, d'immenses pierriers témoignent du travail des maçons qui déposaient là les déchets de taille ou de celui des femmes et des enfants qui épierraient le terrain naturel situé dans les murs. Il paraît évident que cet enclos avait une vocation agricole. D'après les documents cadastraux, le terrain appartenait en 1836 à un certain Jean-Baptiste Bernard qui habitait à proximité dans la bergerie des Crottes. La légende dit qu'un épisode climatique sévère avait affamé la population. Ce Collois avait donc décidé de construire une enceinte pour y planter des oliviers et cultiver des légumes. Les volontaires avaient afflué, et en échange d'un maigre salaire, ils ont édifié ces murailles. Le chantier a vraisemblablement duré plusieurs années pour un résultat spectaculaire. Et pourtant, tout indique que cet investissement ne fut jamais rentabilisé. Un magnifique héritage du passé